

“Mi vocación ha sido la promoción y defensa de los Derechos Humanos. De formación periodística, mi desempeño profesional lo he traducido en acciones que aporten al debate de ideas, y a la construcción de una opinión pública mejor informada que promueva, en consecuencia, políticas de bien común, sin menoscabo de reconocer su responsabilidad en dicha construcción.”



PERSONALES

Nacimiento: 25 de marzo
Estado civil: Casada
Idiomas: Español – Frances – Ingles

ESPECIALIZACION

- Transparencia y Derecho a la Información
- Datos Personales
- Temas Electorales
- Género

CONTACTOS

Gabriela Vargas Gómez



+51 946 739 895



alianzacnv@gmail.com



Lima, Perú



blogvargasgaby.wordpress.com



biarritz3



RESUMEN EJECUTIVO

Desde 1993 he sido parte de los cuadros profesionales que han forjado el entramado institucional electoral de mi país, tanto desde el ámbito de la comunicación social, como del derecho. En 2003 que entró en vigor la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública fui nombrada Titular de Transparencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y responsable de crear la normativa interna: Criterios para clasificar información reservada y confidencial, archivos, y mecanismos de protección de datos personales.

De 2009 a 2010 fui asesora en la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), en donde participé en investigar y documentar los agravios a los periodistas, los migrantes y la trata de personas.

En 2010 fui designada Vocal del Comité de Transparencia del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP México), en aras de coadyuvar en el cumplimiento legal de su rendición de cuentas, e impulsar las medidas necesarias para la guarda, custodia y protección de los datos personales bajo su tratamiento.

En 2012 fui asesora del Consejo Electoral en temas de Transparencia y acceso a la información del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), para potencializar los derechos ciudadanos de acceso a la información en el ámbito electoral, y definir las obligaciones propias de los partidos políticos en la materia.

De enero de 2013 a septiembre de 2018, representé al partido Nueva Alianza ante la Comisión Nacional de Vigilancia del Instituto Nacional Electoral (INE), espacio desde el cual promoví la capacitación y protocolos de protección de datos que contiene el Padrón Electoral, tanto para la autoridad, como para los partidos políticos, y cualquier persona física o moral que participe en el tratamiento de la base que contiene los datos personales y biométricos de las y los ciudadanos mexicanos.

En 2014 postulé para ser Comisionada del entonces Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), actual INAI, proceso del cual fui valorada como candidata idónea. Sin embargo, no llegué a formar parte de los siete Comisionados elegidos.

De 2015 a 2018 asesoré y participé activamente en la capacitación de los cuadros políticos del partido Nueva Alianza, con particular énfasis en incorporar el empoderamiento de las mujeres en su plataforma política, así como los mecanismos necesarios para favorecer su liderazgo, y reducir los riesgos de que fuesen objeto de violencia política de género en su quehacer público.

En razón de esa experiencia, publiqué el libro: “Violencia Política contra las mujeres: el precio de la Paridad en México”, del que soy coautora, y que fue publicado en 2019.

Fui articulista del periódico El Universal y otras publicaciones académicas, así como consultora del Instituto Nacional de Administración Pública en México (INAP). Actualmente soy consultora del Despacho MXP Consultores. Pertenzco asimismo a la Red por la Rendición de Cuentas, la Red Académica de Gobierno Abierto, y la Red de Politólogas.